



**C**réée le 1<sup>er</sup> janvier 2016, la région Auvergne-Rhône-Alpes est forte de la diversité de ses territoires, entre des métropoles influentes, un réseau de villes moyennes et des zones de faible densité. Dès sa création, la nécessité d'une réflexion sur l'organisation et les liens qui unissent ces territoires est apparue. La réalisation d'un atlas régional permet d'y contribuer.

Vous allez découvrir le troisième et dernier tome de l'Atlas Auvergne-Rhône-Alpes réalisé, comme les deux premiers, par les quatre agences d'urbanisme et la direction régionale de l'Insee avec le soutien de la préfecture de région.

Il vous apportera une analyse des flux et des mobilités au sein de la région mais aussi vis-à-vis de l'extérieur. Ainsi, il conforte l'image d'une région tournée vers l'international, frontalière et connectée avec les autres métropoles européennes. Auvergne-Rhône-Alpes est attractive, tant sur le plan démographique qu'économique. Elle attire des actifs, des étudiants, ainsi que des touristes. De la même façon, les entreprises de la région ont su construire des réseaux privilégiés avec de nombreux pays, permettant le développement des exportations.

Plusieurs aires urbaines de la région ont des relations privilégiées entre elles, formant en cela des réseaux d'échanges. Des complémentarités s'observent entre territoires plus résidentiels et d'autres plus productifs.

La région est soumise, comme l'ensemble des territoires, au phénomène de desserrement urbain. Les actifs résident de plus en plus loin de leur lieu de travail. Cela conditionne des mobilités de plus en plus nombreuses au sein de la région.

Ce dernier tome de l'atlas Auvergne-Rhône-Alpes vous permettra de constater l'ensemble de ces synergies qui contribuent au développement de notre nouvelle région.

Je suis persuadé que, comme moi, sa lecture vous intéressera.

Henri-Michel COMET  
Préfet de la région Auvergne-Rhône-Alpes,  
Préfet du Rhône

